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为了解决当前我市房地产开发中面临
的一些问题，借鉴和学习外地房地产行业
的成功经验，增强协会组织的凝聚力，7月
3 日，受在湘西开发房地产项目的市房协
会长郑和成邀请，执行会长刘亚林带领市
房地产开发协会考察团一行20人，前往湘
西的吉首市、凤凰县等地开展为期三天的
考察学习。

相互交流 取长补短

在吉首市考察时，湘西土家族苗族自
治州经济开发区、吉首市商务局、住建局等
部门负责人向我市房协考察团的企业家们
推介了他们的经验。重点介绍了湘西自治
州、吉首市概况和发展机遇、七大招商优
势、五大招商方向。近年来，湘西自治州抓
住发展机遇，大力开展招商引资，城市建设
取得了快速发展，在城市运行和房地产开
发方面都积累了丰富经验。交流会上，双方
就目前房地产政策、房地产发展形势与行
业热点进行了广泛探讨，在具体项目运作
等方面也进行了相互交流。今年以来，在
全国上下抗击新冠肺炎疫情的形势下，两
地房企积极复工复产、抢抓工期，市场日
趋活跃，大家普遍对未来房地产市场充满
信心。近年来，我市城市建设也取得了可
喜的成绩，房地产行业对我市创建全国卫
生城市、森林城市、文明城市都发挥了积极
作用。刘亚林重点介绍了我市房协在品牌
建设方面的做法及取得的成效。同时希望
双方今后多多交流合作，互学互补。湘西经
开区党工委书记陈思宝介绍了湘西百年难
遇的发展机遇，畅谈湘西、邵阳源远流长的
交往历史，希望两地房地产业加强合作，相
互借鉴发展经验。

此次考察学习活动，不仅为邵阳市房
地产业的发展提供了借鉴，也为两地的房
地产企业提供了一个沟通交流的平台。7月
3日下午，市房协考察团考察了当地的房地
产开发项目，还参观了我市企业家、市房协
会长郑和成在湘西吉首开发建设的中驰桃

李春风项目。该项目总投资约30亿元，总占
地约 500 亩，其中教育用地面积约 150 亩，
教育用地配套建设幼儿园、小学、初中、高
中国际部。这个项目致力打造大湘西“一流
环境，一流学校，一流教师，一流学生”省级
示范学校，构筑家门口的15年一站式全龄
段教育配套。该项目在建设过程中匠心独
运，高度重视每一个细节的营造，在“教育
地产模式”打造上下足了功夫，得到了市场
广泛认可。企业家们对此都表示受益匪浅。

收获颇丰 砥砺前行

7月4日下午，市房协企业家们在凤凰
县学习考察。凤凰县委副书记、县长赵海峰
与邵阳企业家们叙谈，凤凰县副县长段伟
鹏及住建局、发改委、文旅局等部门负责人
全程陪同考察旅游项目。

7月5日上午，邵阳市房地产开发协会
赴湘西考察团一行来到十八洞村参观学
习，深刻领会习总书记精准扶贫指示精神，

细心感受扶贫攻坚给十八洞村带来的巨大
变化，进一步坚定了积极参与扶贫济困、回
报社会的决心和信心。

在返程时，市房协副会长刘朝阳表示：
“此次市房协组织企业家赴湘西等地学习
考察，不但促进会员单位之间的交流和沟
通，也让协会保持了旺盛的生命力和坚强
的凝聚力，很有意义。”三天的行程紧凑，
收获颇丰，大家都表示要将学到的宝贵经
验，结合我市房地产市场的实际情况灵活
加以运用，以取长补短，实现各项工作再
上一个新台阶。此次一同参加考察活动的
市住建局范志超表示，行业协会在学习外
地先进经验的同时，要认清当前形势，引
导各开发企业认真贯彻落实中央宏观调
控政策，理性应对市场变化，强化住房的
居住属性，坚持“房子是用来住的、不是用
来炒的”的定位，切实保证邵阳市房地产
市场平稳健康发展，在奉献社会回报市民
中砥砺前行。

为产业健康发展续动力
——邵阳市房地产开发协会组团赴湘西考察学习

唐明业 唐华平 李虹雨

7 月 6 日，市民杨女士
又随着爱人来到体育新城
附近的一个楼盘看房子，他
们不是来看普通的电梯房，
而是叠墅。杨女士说，她们
家现在人口多，一直想改善
一下居住环境，而自己目前
所中意的就是叠墅和大平
层，不知道该怎么选。

时下，很多人一说起豪
宅，觉得肯定就是别墅，然
而现在的住宅产品已经越
来越多了，记者在采访中发
现，很多人在经济条件允许
的情况下，已经开始购买大
平层和叠墅。

在邵阳大道碧桂园宝
庆府，260平方米的大平层，
一梯两户的视野，楼道外就
有一个大大的空间，可以放
孩子的玩具车等，进入大门
以后，首先是一个大大的鞋
柜，走进室内，不管是阳台、
客餐厅、卧室都有足够的空
间，完全把社交、居住、娱乐
集于一个平层空间里，实现
高层住宅的别墅化体验。

一业内人士告诉记者，
面积150㎡以上的大平层或
可以做到一梯两户，四面可
采光，室内一层，各功能区
之间无须上下楼梯。大平层
多为高层设计，在窗外的视
野上，大平层更加广阔，观
景效果更好。然而大平层也
有着它的缺点，通常来讲，
大平层的小区内楼宇庞大，
建筑密度大，人均空间少，
整体居住环境不如纯叠墅
项目清净，空间设计上，因
为大平层所有功能区都在
一个平面上，与叠墅相比，
平层的私密性相对较差。

叠墅是近两年来在我
市兴起的一种豪宅类产品，

就是把两栋别墅拼成一栋，
一二层为一套，三四层为一
套。一般四至七层，由每单
元二至三层的别墅户型上
下叠加而成，分为下叠，上
叠，中叠。

在乾道南苑楼盘看到
叠墅的精装房，叠墅总体来
说有天有地有花园，对比别
墅，叠墅更比独栋别墅的价
格实惠，而对于高层大平
层，叠墅可享受有天有地的
生活。

乾道南苑售楼部销售
人员介绍，叠墅一般有300
到400平方米一套，而它的
赠送面积非常大，一般都会
赠送天台或花园和地下室，
下叠一般会赠送院子，可享
受别墅有天有地的生活，同
时可利用空间大，改造和使
用几乎都没有浪费，所以叠
墅是以大平层的价格，享受
了别墅的生活。对比大平
层，叠墅的功能区分割清
晰，多功能室、会客区、休息
区可以分区域，动静分离得
更好，相互之间生活不会受
到干扰。叠墅也是低密度产
品，不少叠墅产品可享受一
梯一户，电梯直接到家门
口，建筑密度较低，环境相
对更舒适。

然而叠墅也有不足之
处，因为叠墅室内一般有两
层，加上天台或地下室算起
来有三层到四层，之间功能
区的连通需要爬楼梯，对老
人小孩不太好，同样的面积，
平面空间不如大平层开阔。

笔者在采访中发现，叠
墅和大平层，每个楼盘很有
限，但市民的认筹度很高，
有时候还需要通过摇号来
决定，真可谓是一宅难求。

大平层和叠墅，你会怎么选？
陈 星

新华网讯 6 月楼市
整体稳中有升。中指院6月
30 日公布的数据显示，6
月，一线城市楼市成交量环
比 下 滑 3.1% ，同 比 下 降
7.0%；二三线城市同比环比
双涨，幅度均超过10%。

具体来看，四个一线城
市当中，上海楼市成交量环
比降幅最大，接近两成；北
京次之，环比下降9.4%；广
州、深圳环比上涨，幅度分
别为 21%和 14%。同比来
看，整体成交稳中有降，四
大城市整体降幅为 7%，其
中北京下降最明显，降幅达
到12%。

二线城市整体成交量
环比上涨11.2%，同比上涨
12.8%。其中，苏州环比升幅
最为明显，接近五成，温州
次之，为 19.0%；受监测城
市当中仅福州、济南、南京
环比下降，降幅均在两成以
内。三线城市当中，成交量
整体环比上升17.5%，同比
整体上涨18.9%。

回顾上半年房地产市
场形势，克而瑞地产研究中
心一位分析人士指出，上半
年楼市调控继续坚持“房住

不炒”的定位，落实城市主
体责任，落实稳地价稳房价
稳预期目标。在金融政策方
面，加大逆周期调节力度，
央行三度降准，释放长期资
金约 1.75 万亿元；LPR 两
度下调，5年期以上LPR累
计降幅达 15 个基点，房贷
利率趋势性下移，五六月迭
创2018年以来新低。

此外，上半年房地产
市场普遍从供求两端助力
市场企稳复苏，主要涉及
放宽预售标准、购房及契
税补贴、公积金政策调整。
同时，地方城市普遍在土
地出让环节为企业纾困减
压，相关政策内容涉及取
消或放松限制性土地出让
规定、增加优质土地供应、
延期或分期缴纳土地款、
延长竣工期限等。

展望下半年，上述人士
分析认为，房地产调控政策
将继续维稳，限价政策或将
进一步放开，不过短期内放
松限购限售的可能性不大。
地方有望从保市场主体出
发为企业纾困，并在土地出
让以及房地产交易环节给
予企业更大力度支持。

6月楼市成交整体稳中有升

新华网讯（高 伟）上半年土地市场整
体向好，不少城市在抗击疫情的同时，加快
促进市场恢复，放宽竞拍规则，集中放量的
优质地块提升了土地市场交易热度。

7月2日，中国指数研究院发布的数据
显示，上半年全国300城市住宅用地供应小
幅增长，成交量同比下滑。据统计，上半年全
国300个城市推出各类用地10.9亿平方米，
同比增长1.5%；成交各类用地8.7亿平方米，

同比减少6%；其中，推出住宅用地5.4亿
平方米，同比增长 1%；住宅用地成交

4.3亿平方米，同比下降5.4%；价格方面，住
宅用地成交楼面均价为5154元/平方米，同
比上涨16.5%。

上半年，在一二线城市优质地块入市
的作用下，住宅用地成交楼面价整体涨幅
明显。分季度来看，一季度全国300城住宅
用地推出1.8亿平方米，同比下降15.1%；二

季度土地供应力度明显加大，核心城市优
质地块集中放量，住宅用地推出3.6亿平方
米，同比增长11.6%。

部分城市放宽土地竞买规则，刺激了企
业拿地积极性，土地市场热度逐渐提高。受
核心地块成交结构性影响，带动全国住宅用
地成交楼面价上涨。整体来看，上半年全国
300 城住宅用地成交楼面价 5154 元/平方
米，同比上涨16.5%，平均溢价率16.5%。

上半年全国土地市场整体向好

由大汉控股集团承建的大汉六岭恢
复性建设及周边棚户区改造项目位于红
旗路与邵水西路交会处，为市、区重点
工程，被列为市“十大民生项目”之

一，也是提升我市城市品位、改善人居
环境的重点公益性项目。项目规划总占
地面积59868.46平方米，预计投资35亿
元人民币。项目共分为三期开发，其中

一期已交付使用，入住率 90%，二期大
汉·天玺建筑面积约 105-149㎡处于热
销中，三期将打造中心城区地标建筑
——集历史、文化、商业、旅游于一体
的历史文化街区，目前已完成初步设计
方案。项目整体改造完成后，将成为一
个具有购物、休闲、居住、娱乐、餐
饮、旅游等功能的新型高档社区。

该项目地处市中心，周边商业、学
校、政府机构、医疗等配套完善，分布
有 5 大商业网点 （步步高超市、红旗路
商业街、友阿商场、麦当劳、肯德基
等），6大学校 （机关幼儿园、三八亭小
学六岭分校、市四中、市二中、市一中
等），可以“站在自家阳台看孩子的未
来”。项目斥资千万打造的三八亭小学六
岭校区，师资力量雄厚，新校区扩建
后，可提供1300余个学位，较原校区增
加学位 650 余个，计划 2021 年春季开学
全面投入使用，业主完全可以避免接送
小孩的烦恼。

据了解，目前项目工程建设正有序
进行。9#栋主体结构已完成至 16 层，
10#栋主体结构封顶砌体工程完成正在做
粉刷前准备，11#、12#、13#主体结构
已封顶，地下室主体已完成，内外抹灰
工程已经完成了50%。（唐明业 李碧）

提升城市品位 点亮繁华生活

六岭恢复性建设及周边棚户区改造项目

图为考察团在吉首参观项目时的留影。
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